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SCHUM-Stadt Speyer  - Jüdische Geschichte 

Die Stadt Speyer hat eine lange Geschichte. 

Die Stadt Speyer hat eine interessante Geschichte. 

Die Stadt Speyer hat eine besondere Geschichte. 

SCHUM-Stadt Speyer 

Im Sommer 2021 wurde Speyer zusammen mit den Städten Worms und 

Mainz zur SCHUM-Stadt. 

SCHUM-Städte heißt: Diese Städte haben eine besondere Geschichte 

jüdischen Lebens. 

Jüdisches Leben heißt: das Leben der Juden. 

Das Judentum ist eine Religion. 

Sehr viele Menschen in der ganzen Welt sind Juden. 
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In den Jahren 1084 bis 1349 war Speyer ein jüdisches Zentrum. 

Es gibt Reste von Bau∙werken aus dieser Zeit und ein Museum. 

Es sind: 

 Ruine vom jüdischen Gebets∙haus (Synagoge) 

 das Bade∙haus (Mikwe) 

 Juden∙hof 

 Jüdischer Friedhof 

 Museum SchPira 

Bei der Tourist∙information gibt es eine Stadt∙führung zum Thema 

„Judentum in Speyer“. 

Touristinformation   

Adresse: Maximilianstr. 13 

Telefon: 0 62 32- 14 23 32 

Mail:  touristinformation@stadt-speyer.de 
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